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ひとりひとりが輝くまちに 第 17号 

 
市議会議員 5年目の 

高野辰代です。第 17

号はカラーでお届けし

ます。。QRコードは“たつよ

新聞公式ライン”です。 
これまでの新聞が見られます。 

－ 17 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：3 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：3 月議会  〃 （2）・（3） 

3 ページ：当初予算 新規事業紹介 

たつよ物語「14.子育て支援課の仕事③」 

4 ページ：市政を身近に（条例改正・子育てボランテ

ィア講習会・議会トピックス・編集後記） 

3 月議会をご報告 
3 月議会の正式名は「第 1 回定例会」 

です。令和 7 年の 1 回目の議会なので第 

1 回定例会となります。 

3 月議会は通常の補正予算や条例改正に 

加え当初予算も審議されました。 

（3 月議会の詳細は 5 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」をご覧下さい。） たつよ一般質問映像 

★今回の私の一般質問は 3 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

テーマ 1. 令和 7 年 4 月からスタートする予定の 

重層的支援体制整備事業について 
重層的支援体制整備事業とは、既存の相談支援等の取組を活かしつつ、地域住民の複雑化・複合

化した支援ニーズに対応する包括的な支援体制を構築するため、1 相談支援、2 参加支援、3 地域

づくりに向けた支援の 3 つを一体的に実施する事業であるが、次について伺う。 

（1）「断らない相談支援」とは、これまでの相談支援体制とどう違うのか。 

（2）この事業は、縦割り行政からの転換とのことであるが、どのようなことを実施するのか。 

（3）この事業の意義に、多様な分野が連携した仕組みづくりを一層充実させることができるとあ 

るが、この事業による効果をどのように考えているのか。 

答 弁 要 約（1）各相談支援機関で包括的に相談を受け止め、関係機関との連携やつなぎをより強化。 

      （2）相談支援、参加支援、地域づくり、アウトリーチ支援、多機関協働に関する事業を一体

的かつ重層的に実施。 

      （3）対象者やその世帯を中心に捉え分野 

を超えた関係機関と地域住民が連携 

・協働し支援を行う。 

質問の主旨：この事業は、分野を越えて、 

職員全員が理解して、縦割り 

行政ではなく、繋がって、い 

ろんな立場の視点で解決でき 

るような体制が望まれるため 

関係課でない職員のみなさん 

にも理解いただきスムーズな 

事業のスタートを願い質問。 
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テーマ 2. 子どもの健やかな未来のための取り組みについて 
（1）子ども医療費の無償化が高校生までとなり支援が充実し  

たが、医療では、なかなか治癒できない症状のために「鍼灸

治療」を受けている子どももいる。無償化の対象にできない

か。 

（2）食が体をつくることから、子ども達に安全な食品を提供すべきである。国は、

みどりの食料システム戦略に取り組んでおり、減農薬や、有機農業についても

目標を掲げているが、豊後大野市の現状について伺う。 
答弁要約：（1）保険適用にならない小児鍼等の鍼灸治療については、子ども医療費の無償化の対象とは

考えていない。 

（2）化学肥料・化学合成農薬を原則５割以上低減するなど市内の 2 団体が取り組んでいる。

有機野菜生産者や有機野菜に関心のある方々と意見交換、情報収集。今後も有機農業の推

進について検討。 

私からの再質問・提案 
・小児鍼の補助を高齢者対象の針きゅう施設利

用費の一部助成のような補助券の発行はでき

ないか 

答弁：利用券の発行は考えていない。 

 

・豊後大野市が先駆けて実施してほしい。 

テーマ 3. 通学時の安全対策について 
（1） 市内全ての学校の通学の手段の現状について 

（2） 現在の登校・下校の見守り活動について 

（3） 今年度の危険箇所調査結果と対応について 

（4） 「不審者情報」の情報共有の方法について 

（5）「こども連絡所」の現状について 

答弁要約：（1）徒歩を原則。通学距離が、小学生４ｋｍ以上、中学生６ｋｍ以上はスクールバス・タク

シーの利用。コミュニティバスの利用も可能 

（2）PTAや青少年健全育成の見守り活動、スクールガード、学校運営協議会での見守り 

     （3）現地視察で危険箇所を確認。 ３２箇所が対象、対策済みが１６箇所 

      （4）保護者等から情報提供、市教委、警察等と連携、学校からメールで、迅速に保護者に対

し注意喚起を行う、子どもへの安全指導を行い、集団下校や教職員による地域の巡回や

下校の引率を行う。 

     （5）市内 441箇所  毎年、地区ごとに継続や新規設置の依頼 

 

 

 

質問の主旨： 

・宇佐市が地元野菜を使ったオーガニック給食を実施

したが、豊後大野市は、有機野菜給食の日の予定は

ありますか？ 

      答弁：他市等の状況も参考に研究する 

・豊後大野市の給食の調味料は体にいいものを使用し

ていると聞いたが説明を 

      答弁：自然だし 砂糖は三温糖 塩はミネラル塩 

 

私からの再質問・提案 
            ・見守りをしてくださるスクールガードさんは現在何人？ 答弁：151人 

・千葉県では、「わんわんパトロール」を普及、愛犬と散歩しながら地域に不審者がいな 

いか見守る取組。豊後大野市も検討してはどうか。 
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に 

大野町役場に 20 歳で奉職し、豊後大野市職員として 59 歳で退職

4 年前、退職まであと 1 年を残して、2 月末に次の目標が急に出現しました。議会中でも

あり、大切な子育て会議が 3 月 16 日にあったので、3 月 16 日を退職日としました。 

退職するまでは、市議への出馬は口外できなかったので 2 月末からの約半月が一番苦し

かった。退職する日、職場の後輩へ一人一人手紙を渡しました。その最後のみなさんへのメ

ッセージです。「39 年間、私は、与えられた部署で課題解決のために職員だからこそできる

ことを真剣考えて仕事をしてきました。一般市民がこんなことしたらいいと思っても、その

声が実現、執行までには程遠いけど、市の職員なら、しっかり政策を立てて、提案していけ

ば施策につながっていき、やりがいがあります。いろいろな補助金も勉強していく必要もあ

ると思います。縦の行政ではなく、横のつながりをもった施策展開を今後積極的にしていく

べきと思います。なかなか、目の前の仕事が精いっぱいで、みんな余裕がないんですよね。

係長級で一緒に話合うような機会があるといいですね。・・・」イレギュラーな退職でしたが 

職場の仲間から、あたたかく送っていただき、今があります。感謝しかありません。

たつよ物語「14.子育て支援課 退職」2021 年 3月

シリーズ 

 

 

新規

・市政施行 20 周年記念事業・・・平成 17 年 3 月 31 日に 

豊後大野市が誕生して 20 年が経過しました。 

5 月 25 日に記念式典が開催。9 月は のど自慢も予定。 

 ・旧緒方工業跡地整備事業・・・旧緒方工業跡地は、常楽莊、 

おがたこども園、消防南分署など新築整備されましたが、 

今回、管理道路舗装工事と同窓会記念碑移設をします。 

 ・地域共生社会構築体制整備事業・・・多世代交流・支え合い活動の支援 

 ・重層的支援体制整備事業・・・複雑な課題に対し分野を横断し一体的に支援する（相談等） 

 ・定額減税不足給付金事業・・・定額減税調整給付金との差額（不足額）等が生じた者対象 

 ・地域介護予防活動支援事業・・・ボランティア「いきいき生活応援隊」の養成等

 ・包括的支援事業・・・地域包括支援センター委託など（介護特別会計から一般会計へ） 

 ・生活支援体制整備事業・・・生活支援コーディネーターの配置等（ 〃 ） 

 ・出産祝い品贈呈事業・・・地域産材を利用した木製皿とスプーンのセットを贈呈 

 ・妊婦のための支援給付交付金事業・・・妊婦の身体的、精神的ケア及び経済的支援 

 ・認定こども園整備事業・・・市内民間こども園整備事業 

 ・特用作物振興対策事業・・・葉タバコ乾燥用除湿機導入 

 ・スマート畜産推進対策事業・・・スマート機器の導入（インバーター扇風機等） 

 ・演劇活動者育成事業・・・演劇のワークショップ開催 

 

・飼い主のいない猫の不妊去勢に要する費用に対する補助が新設 

  補助率 1/2 補助対象上限 メス 1 万円 オス 5 千円 

・帯状疱疹予防接種が定期接種となりました。（対象者：年度中に 65 歳を迎える方など） 
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今回は、3月議会終了後に、市議会議

員選挙が実施されましたので、選挙後の

作成となり発行が遅くなりました。 

 公職選挙法で選挙に関係する記事をこ

の新聞では掲載できませんのでご理解く

ださい。 

5月 7日の臨時議会で、新しい委員

会や特別委員会の所属が決まります。 

6月議会の予定は、まだ発表されてお

りませんが、これからも、市政や議会を身

近に感じていただけるよう、新聞を発行

し、みなさまのお声をいただきたいと思っ

ておりますので、よろしくお願いします。 

新しいスタートがんばります！ 
  

議会の動き 
5月 7日に臨時議会が開催され

ます。選挙後の臨時議会では、議

長・副議長の決定、各種委員会の所

続決定後、各種委員会委員長・副委

員長の決定があります。 
 

・市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
豊後大野市→豊後大野市議会→議会中継→

（会議名で検索する・議員名で検索する・ 

用語検索もあります。） 

あんなこと 
こんなこと 

 
億6,119

令和 （一般会計） 億5  

令和 7年度当初予算は、市長選挙の年なので、骨格予算といって、政策的予算は 6月議会での提案

になります。当面の新規事業等の詳細については、3ページに掲載しています。 

☆今回の条例改正等の一部を紹介します  

・市職員の勤務時間、休憩等に関する条例及び市職員の育児休業等に関する条例の一部改正 

  育児又は介護を行う職員の深夜勤務及び時間外勤務の制限 

   3歳に満たない子のある職員 → 小学校就学の始期に達するまでの子のある職員 

・豊後大野市児童館条例の一部改正・・・朝地児童館の廃止 （利用がほぼない、児童クラブは学校内で存続） 

・他の普通地方公共団体の公の施設を豊後大野市の住民の利用に供させることに関する協議 

      由布市（公民館・グラウンド・交流体験施設等） 

      日出町（交流ひろば・公園） 

・財産の無償譲渡・・・大野町片島飼料管理棟  

・財産の取得・・・・多機能型武道場 畳 

・市公平委員会委員選任   

藤村 暢 氏（大野町） 

・市固定資産評価審査委員会委員   

隈田原 勇次 氏（犬飼町） 

   子育てボランティアの講習会 
💛ファミリーサポート（有償ボランティア） 
＊時間単位で子どもさんを預かるボランティア 

5/26・5/28・6/4・6/9・6/26 

💛ホームスタート（無償ボランティア） 
＊傾聴と協働による家庭訪問型ボランティア 

6/12・6/19・6/24・6/26・7/1 

＊連続講座でさまざまなことを学びます。 

  詳細は、市役所子育て支援課 📞0974-22-1047 

子育て世代

のサポート

を一緒にし

ませんか？ 


